
ВСЕ СИЛЫ-НА ВЫПОЛНЕНИЕ РЕШЕНИИ ПАРТИН
А ктовый зал  наш его институ

та . 2  ноября здесь собрались 
студенты , профессора, преподава
тели, рабочие и служ ащ ие на 
м іти н г, посвящ енны й итогам р а
боты XXII съезда ІШСС.

Один за  другим поднимаются 
на трибуну ораторы. Все они го
рячо одобряют реш ения истори
ческого XXII съезда КПСС, гово
р я т  о том, что сделано и что еще 
предстоит сделать, чтобы с че
стью  выполнить грандиозную  
Программу наш ей парти и , при ня
тую съездом.

В своих вы ступлен иях  участ
ники митинга так ж е  говорили, 
что одобряют разоблачение Ц ен
тральны м  Комитетом и XXII 
съездом  КПСС антипартийной де
я тельности  фракционной группи
ровки , вы раж али  благодарность 
Ц К КПСС за восстановление ле
нинских норм партийной ж изни.

О задачах, стоящ их перед про
фессорами и преподавателям и в 
вы полнении новой П рограммы на
ш ей партии, говорил профессор 
А. М. салесский .

—  Мы, профессора и препода-

Профессор В. П. Гурьев.

вятели , —  сказал  он, —  при
ложим все силы, чтобы воспи- 
тати и обучить современное поко
ление студентов та к , чтобы они 
стали настоящ ими строителями 
прекрасного будущего —  комму
низма.

—  Великий план  построения 
коммунизма план  повы ш ения 
благосостояния наш его народа и 
поистине грандиозного развития 
производительны х сил сельского 
хозяйства и промыш ленности 
страны , —  сказал а  на митинге 
старш ий преподаватель Э. Е . 
С туденцова. —  Все мы горячо 
одобряем новую Программу н а
шей партии.

Н а трибуне —  представитель
ница наш его студенчества Ёа- 
лентина Сколдинова. * Взволно
ванно произносит она слова, ко
торые повторяет сейчас каж ды й 
из нас: «Н ынеш нее поколение 
советских лю дей будет ж ить при 
коммунизме».

—  Мы, студенты , будем еще 
глубже овладевать знаниям и, с 
тем чтобы стать активны м и стро
ителями коммунизма.

—  Д а здравствует коммунизм!
М еханик энергомаш инострои-

тельного ф акультета А. А. Б ал а- 
банович, вы ступая  на митинге, 
сказал:

—  Коммунизм сам не придет, 
его надо построить. Рабочие и 
служ ащ ие института отдадут все 
силы этому великому делу.

—  Ц ентральны й Комитет КПСС 
справедливо осудил к ул ьт  лич
ности, который отрицательно ск а
зался  и на деятельности нашего 
института, —  заяви л  на митинге 
профессор В. И. Гурьев.

У частники м итинга приняли 
резолюцию. Коллектив институ
та горячо и единодушно одобряет 
исторические реш ения XXII съез
да КПСС, внешнюю и внутрен
нюю политику Советского прави-
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тельства и  обязуется отдать все 
свои силы  для быстрейшего 
воплощ ения в ж изн ь великих 
предначертаний партии Ленина.

В актовом  зале  во время митинга.

Д еловое обсуждение м атериалов 
исторического ХХіІ съезда КПСС в 
первичны х парторгани зац иях  и 
на общих собраниях кафедр, фа
культетов, отделов и мастерских 
института пом ож ет закреп и ть  и 
разбить дальш е трудовой и поли
тический  подъем, вы званны й 
XXII съездом КПСС, поднять на 
голж ны й уровень воспитательную  
работу среди молодежи, ш ире раз
вернуть соревнование за  вы пол- 
н саи е  при няты х  социалистиче
ских обязательств, за  досрочное 
вы полнение научно-производст
венны х планов текущ его и 1 9 6 2  
:ода.

Ш ирокая пропаганда и р азъ я с 
нение Программы и У става пар
тии, докладов товарищ а Н.. С. 
Х рущ ева, реш ений и  других ма
териалов съезда —  первоочеред
н ая, неотлож ная задача всех пар- 
тиГ'Лых, комсомольских и проф
союзных организаций института. 
Эту работу н' до вести  система
ти чески , продуманно, целеустрем 
ленно, на высоком идейном уров
не —  в тесн ой  связи  с  конкрет
ными задачам и каф едр, отделов, 
ф акультетов и института в це
лом.

В аж нейш ей задачей партийны х 
бюро яв л яется  организация гл у 
бокого изучения реш ений и ма
териалов XXII съезда партии  в 
системе политического просвещ е
ни я  —  в поли ткруж ках , на се
м инарах, а  так ж е т а  каф едрах, 
в отделах, лабораториях, мастер
ских и т. д.

И склю чительное значение име
ет пропаганда и  разъясн ен ие до
кум ентов XXII съ езда паіртии 
среди комсомольце® и всей сту
денческой молодежи. В атом 
большом и важнО'М деле комсо
мольские и профсою зные органи
зации  долж ны  получить дейст
венную  помощь со стороны п ар 
тийны х организаций  ф акульте
тов  и кафедр общ ественны х наук.

При разработке конкретны х 
мероприятий по изучению  и пре
творению  в ж изн ь Программы 
партии и реш ений XXII съезда 
партийны м и, комсомольскими и 
профсоюзными ор ган изац  и я  ми 
кафедр, отделов и ф акультетов 
необходимо учи ты вать слова то
в ари щ а II. С. Х рущ ева, сказан 
н ы е им п ри  закры ти и  съезда: 
« З а  работу, товарищ и!»  Они об
ращ ены  к каж дому советскому 
человеку . Они зовут: твори , до
бивайся новых и новы х успе
хов. С веряй каж ды й  день, все ли

ты  сделал, что в твоих силах, 
для общ ей победы.

Это значи т: каж ды й  день со
верш енствуй С Еое мастерство, бе
реги врем я, дорожи народной ко- 
гей кой , к "к  можно производи
тельнее используй  каж дую  мину
ту  рабочего врем ени . Всемерно 
содействуй дальнейш ем у усиле
нию р о ги  науки  в строительстве 
коммунизма, широкому' и быстро
му внедрению  в практику  новей
ш их научн о-техни ческих  дости
ж ений , реш ительному подъему 
эксперим ентальны х работ, в том 
числе непосредственно на произ
водстве, образцовой постановке 
научно-'технической информации, 
всей  системы и зучен ия  и рас
пространения отечественного и 
зарубеж ного опы та. А ктивно уча
ствуй  в  воспитании молодого по- 
когения  —  будущ их строителей 
коммунистического- общ ества, до
бивайся дальнейш его усоверш ен
ствования и улучш ения учебного 
процесса и повы ш ения качества 
е  ы пуекпемы х специалистов.

Н а своем заседании  13  октября 
партийны й ком итет ин ститута об
судил м ероприятия, направлен
ны е н а  глубокое изучение и ши
рокую пропаганду реш ений и ма
териалов XXII съезда КПСС. Про
ведение в ж изн ь этих м ероприя
ти й  будет способствовать моби
лизации Усилий и энергии наш е
го коллектива н а  реш ени е п рак 
ти ческих  задач строительства 
коммунизма.

—  Товарищ и! На мою долю 
вы пала вы сокая честь и  счастье, 
именно счастье, быть участ
ником исторического XXII съезда 
КПСС, —  таким и словами начал  
свое вы ступление перед собрав
ш им ися в клубе Л'ПИ 9 ноября 
делегат XXII съезда наш ей пар
тии И ван Гаврилович Зилинский. 
Выше среднего роста, с простым, 
открытым лицом, умными и вни
мательны ми глазам и , этот чело
век невольно привлекает к  себе 
внимание и вы зы вает симпатию .

Скромный труж ени к, один из 
с тар е й ш и х . коммунистов, И. Г. 
Зи л и н ск и й  был посланцем партий
ной организации Выборгской сто
роны на XXII съезд КПСС.
Тем и знаменательно наш е вре
мя, что вот таки е , на первый 
взгляд незам етны е, но славны е

Встреча с делегатом 
XXII съезда КПСС

своими делами люди, являю тся 
творцами новой ж изн и .

Во время работы съезда в пе
чати был опубликован зам еча
тельны й снимок: члены ЦК пар
тии во главе с товарищ ем Н. С. 
Хрущевым со старейш ими ком
мунистами —  делегатами XXII 
съезда, среди которых был и 
II. Г. Зилинский.

—  XXII съезд наш ей героиче
ской партии, —  продолжал Иван 
Г аврилович, —  зам ечателен не 
только тем , что подтвердил за-

Ф. Р. Козлова. Все присутствую 
щие на съезде единодушно одоб
ряли  политику наш ей партии  и 
подвергли резкой критике ан ти 
партийную  фракционную  груп- 

і пировку М олотова, М аленкова, 
К агановича и, других. Съезд под
твердил монолитность и спло
ченность рядов КПСС, единство 
партии и правительства с наро
дом, величие и силу советского 
народа.

Долго не ум олкали в зале  бур
ные аплодисменты , которыми со
бравш иеся приветствовали  старо
го коммуниста. Особенно при ят
но было слуш ать нам, молодежи, 
тем, кому предстоит своими ру
ками строить светлое здание ком
мунизма.

В. ГОЛОВАТЮК,
студент

вы й Устав КПСС. В этой Про
грамме Ком мунистическая п арти я 
торж ественно заяв л яет , что н ы 
нешнее поколение советских лю
дей будет ж ить при коммунизме. 
Коммунизм —  это вековая мечта 
человечества о самом справедли
вом общественном строе. И вот 
сейчас партия указы вает кон
кретны й путь к  осущ ествлению  
этой мечты —  создание м ате
риально-технической базы и вос
питание нового человека.

Надо было видеть, с каким
верш ение строительства соц иали з- энтузиазмом вы ступали  делегаты 
ма в СССР. На этом съезде были ! съезда по отчетному докладу 
приняты  новая Программа и  но -1Н . С. Х рущ ева и по докладу

Экскурсия
Ш К О Л Ь Н И К О В

Около 1 0 0  человек  учащ ихся 
десяты х классов 1 1 8 -й  средней 
общ еобразовательной политехни
ческой ш колы посетили крупней
ш ие лаборатории наш его инсти
тута: электрически х систем и се
тей и  техники  вы соких н ап ряж е
ний.

Ученые рассказали  ш кольникам  
о проводимых научн ы х исследо
ван иях , показали  оборудование 
лабораторий в действии . Большое 
впечатление произвел на ребят 
генератор искусственной молнии 
н а  2 ,2  миллиона вольт. Ребятам  
особенно понравилось, что этот 
генератор изготовлен рукам и их 
старш их товарищ ей —  студентов.

Ш кольникам бы ли п оказан ы  в 
действии и другие установки : 
счетно-реш аю щ ие м аш ины , разра
ботанные н а  каф едре, производст
во вы соковольтны х конденсаторов 
и другие.

Н едавно на каф едру пришло 
письмо из 1 1 8 -й  ш колы , в кото
ром директор ш колы  Н. П. Колис
ниченко и учитель физики Л. П. 
М аламедова от имени ребят бла
годарят учены х за  интересную  
экскурсию . В письм е говорится: 
«Э кскурсия способствовала рас
ш ирению  политехнического к ру
гозора учащ ихся, связи  теорети
ческого курса ф изики с ее прак
тическим применением. Ряд  у ч а 
щ ихся вы разил  ж елание продол
ж ать  свое образование по окон
чании ш колы  в П олитехническом 
ин ституте» .
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ГТ ЯТЬ бригад маляров вклю- 
чились в начале года в 

социалистическое соревнование 
за звание бригад отличного ка
чества. Недавно в ОКСе были 
подведены итоги соревнова
ния. Победила бригада А. Ф. 
Волковой. Работа этой брига
ды отличается быстротой и 
высоким качеством, выработ
ка — от 110 до 130 процен
тов нормы. Горячо одобрили 
члены бригады отличного ка
чества исторические решения 
XXII съезда КПСС. К ак и 
все советские люди, они пол
ны решимости претворить в 
жизнь грандиозную Програм
му построения коммунизма.

На снимке: член профбюро 
ОКСа Т. Ф. Кравцова з  обе
денный перерыв проводит с 
бригадой отличного качества 
беседу по материалам XXII 
съезда КПСС.

Пять дней в агитпоходе
(Заметки участника)

решили в тот же Говорил он спокойно, живо и до-мы

П  0  ИНИЦИАТИВЕ Обкома 
ВЛКСМ группы лекторов 

студентов Политехнического ин
ститута и Университета выезжа
ли в районы области с лекциями 
по материалам XXII съезда КПСС.

Подготовка началась сразу же 
после открытия съезда. На ка
федре философии проводились 
инструктивные семинары по ме
ждународному положению и Про
грамме партии. 26  октября был 
проведен окончательный инструк
таж  в Обкоме .. ВЛКСМ. Там же 
происходило распределение лек- 
тодо.в; подрайонам.. Желающих по
ехать . о.каз.алось:двы іне пятидеся- 
ти.^Из них' бодёе половины —  по
литехники^ Массовостью отличи
лись механики, составившие 
треть представителей ЛПИ.

;Анатолию Горбоконю, Владими
ру Чумичеву и мне предстояло 
поехать в Выборгский район.

Ехать 
дань.

И вот мы в автобусе, и огни 
большого города остаются позади. 
Впереди —  Выборг. Встретил он 
нас моросящим дождем и прони
зывающим ветром.

На следующее утро мы явились 
в райком ВЛКСМ, где получили 
направления в различные места. 
Везде нас тепло встречали, слу
шали с большим вниманием, зада
вали множество вопросов. Особен
но нравилось слушателям то, что 
студенты говорили простым, по

ли ятным языком, не прибегая к 
помощи записок. А слушатели бы
ли самые разнообразные, начиная 
от школьников и студентов и 
кончая грузчиками и колхозника
ми. Но всех их объединял живой 
интерес к  работе съезда КПСС, 
новой Программе партии и между
народным проблемам.

...Когда Анатолий Горбокон> 
пришел на целлюлозно-бумажный 
комбинат, ему стало неловко. 
Кончался субботний рабочий день. 
Каждый торопился но своим де
лам. Вряд ли его захотят слу-4 
шать. •

Опасения^ о ка з а  лис і, напрасны
ми. Анатолий стал-, рассказывать 
о. захватывающем-н іла не" построе
ния коммунизма, о повышении 
жизненного уровня народа, о 
грандиозном развитии всех отрас
лей народного хозяйства, о ши
роком внедрении химии в быт.

Гидротехники учатся строить
Для того чтобы стать полноцен

ным инженером-строителем, необ
ходимо знать весь комплекс строи
тельных работ, выполняемых при 
гидротехническом строительстве. 
Поэтому три группы бывших 
школьников в количестве 7 5 .  че
ловек были направлены в этом 
году на завод, железобетонных из
делий и в строительные органи
зации, ведущие работы на терри
тории нашего института.

Третий год институт заключает 
договор с заводом железобетонных 
изделий .№ 8, расположенным у 
станции Кушелевка. После года 
работы студенты приобретают там 
специальности бетонщиков, арма
турщиков, крановщиков и знако
мятся с технологией производства 
сборных элементов, что очень 
важно при современных методах 
строительства. Рабочие и админи
страция завода о большой ответ

ственностью относятся к ооучению 
студентов, которым обычно через 
3 — 4 месяца присваиваются ра
бочие разряды.

Впервые в этом году наши 
студенты работают в ОКСе ЛПИ и 
строительном тресте N° 19 
(У НР-42 и У Н Р-44). Эти управ
ления ведут работы на террито
рии института. Отдел капиталь
ного строительства уже распреде
лил студентов по рабочим брига
дам, где они обучаются специаль
ностям маляра, каменщика, шту^ 
катура, и можно надеяться, что 
присвоение рабочих разрядов бу
дет свидетельствовать о том, что 
ОКС не только выполнил долг пе
ред молодежью, но и пополнил 
ряды своих строителей.

А вот в строительном тресте' 
№  19 к нашим студентам отно
сятся совершенно безответствен
но. До сегодняшнего дня еще мно
гие из них используются на под-

ходчиво, в популярной форме до
носил до слуш ателя материал, ис
пользуя при этом интересные 
факты и примеры. Особенно ожи
вились девушки и женщины, 
когда Анатолий сообщил им, что 
сейчас ведутся лабораторные ис
пытания по отливке платьев из 
синтетических материалов. Такие 
платья уже 'созданы, они очень 
дешевы (от 70 копеек до 1 руб
ля), водонепроницаемы, удобны. 
Но беда в том, что пока еще тем
пература плавления их 40°С. На 
человеке они не тают, но в ж ар
кую, солнечную погоду могут рас
плавиться. Вот когда температура 
плавления будет доведена до 80°С, 
тогда каждая девушка сможет 
иметь до 3 0 — 50 платьев.

Отведенное время на беседу 
прошло. А люди не спешили рас
ходиться. Каждый стремился вос
пользоваться случаем и узнать 
побольше о конкретных путях 
строительства коммунизма, об 
успехах нашего народа, о собы
тиях в других странах. И так  бы
ло везде.

Покидая этот небольшой уют
ный город, мы думали о простых 
советских людях, живущих в раз
личных уголках нашей страны, 
которые не замыкаются в узком 
кругу личных забот, а все время 
ощущают пульс жизни всего со
ветского народа.

И. ГАЛЬТЕР,
. , . студент

собных работах. Им не дают воз
можности присматриваться к то
му, как трудятся квалифицирован
ные рабочие, не говоря уже об 
обучении специальностям. Зача
стую студентам не поручают ни
какой работы. Трудно поверить в 
го, что УНР-42 и УНР-44 не нуж
ны рабочие, в то время как  везде 
ведется большое строительство и 
ощущается острая потребность в 
рабочей силе. На факультете очень 
обеспокоены таким положением 
дел с обучением студентов группы 
1 1 4 /3  строительным специально
стям.
: Только при сочетании произ
водственных навыков и большой 
теоретической подготовки, кото
рую получают студенты от про
фессоров и преподавателей, мы 
дадим стране полноценных строи- 
телей-гидротехников, призванных 
создавать мощную энергетическую 
базу и использовать водные 
богатства, на благо нашей Родины.

Р. РЯ Б0Ш ЛЫ К,
зам. декана ГТФ

Двести пятьдесят лет назад, 
8 ноября 1711 года, родился 
Михаил Васильевич Ломоносов, 
который сыграл выдающуюся 
роль в развитии мировой науки 
и просвещения.

Гениальный естествоиспыта
тель, философ, историк, публи
цист, языковед и поэт, М. В. Ло
моносов был человеком энцикло
педических знаний и широчай
ших научных интересов.

Опыт и теория должны идти в 
ногу, учил М. В. Ломоносов. Тре
бование : это было. в высшей сте
пени прогрессивным. В свете 
позднейшего высказывания Ф. Эн
гельса о том, что «формой раз
вития естествознания, поскольку 
оно мыслит, является гипотеза» 
(«Диалектика природы»), стано
вится еще более понятной вы
дающаяся роль М. В. Ломоносо
ва в развитии естествознания и 
философии XVIII века.

Новаторским для того времени 
являлось определение М. В. Ло
моносовым задач и целей науки. 
Задачи науки, эксперименталь
ных исследований, считал он, — 
достижение пользы для промыш
ленного дела, для ремесел, «ху
дожеств», пользы хозяйству 
страны и ее населению. Он тре
бовал связи науки с запросами 
техники, земледелия, торговли, с 
потребностями населения в обла
сти культуры , искусства, быта; 
сам являлся примером выполне
ния этого требования.

М. В. Ломоносов занимался 
разработкой актуальных вопро
сов минералогии, горного дела, 
металлургии, «прикладных ис
кусств». Он изучал возможности 
освоения Северного морского пу
ти для развития экономики и 
торговли России, вел работы по 
созданию первой минералогиче
ской и новой географической 
карты Российской империи. Не
посредственным практическим це
лям служило изобретение им мно
жества приборов и приспособле
ний для геологии, навигации, то
пографии и т. п. Лаборатория 
цветного стекла, где ученый вел 
экспериментальную работу, ста
вила своей задачей изыскание 
путей промышленного производ
ства цветных стекол, керамики 
и фаянса.

М. В. Ломоносов создал ряд за
мечательных трудов по истории 
России, начиная с древнейших 
времен. Они сыграли огромную 
роль в борьбе с иностранными 
фальсификаторами исторического 
прошлого русского народа.

В связи с насущными нужда-- 
ми времени находилась патрио
тическая забота М. В. Ломоносо
ва «о распространении наук в 
отечестве», о развитии культуры 
и просвещения. Трудно переоце
нить историческое значение его 
гениальных работ в области рус
ского язы ка, литературы и поэ
зии. Написанная им новая грам
матика русского языка почти 
столетие являлась лучшим посо
бием для учащихся. Ему при
надлежит великая заслуга созда
ния первого российского универ

ситета в Москве, ныне носящего 
имя ученого из народа.

М. В. Ломоносов являлся круп
нейшим глашатаем атеистических 
идей, борцом против религиоз
ных суеверий и предпассѵдков.

В сочинениях М. В. Ломоно
сова запечатлен громадный труд 
и могучий взлет творческого ге
ния русского народа. Великий 
естествоиспытатель, философ-ма
териалист, писатель-гуманист, 
М. В. Ломоносов ныне известен 
самым широким кругам людей 
земного шара, которые в соот- 
ветствии с решением Всемирного 
Совета Мира чтят его память 
как одного из гениальных пред
ков современного поколения лю
дей, борющихся за мир, демокра
тию и подлинное счастье челове
чества.

250-летний юбилей М. В. Ло
моносова —  великого мыслителя 
и естествоиспытателя, просвети- 
теля-гуманиста России XVIII ве
ка превратился в подлинный 
праздник советского народа, под 
руководством Коммунистической 
партии строящего коммунистиче
ское общество.

П. Ш КУРИНОВ,
кандидат философских наук

С  ДВА политехники всели
лись в 64-квартирный 

дом на Ланском шоссе, как в 
Пустом переулке состоялась 
закладка нового 100-квартир
ного дома. Постройка дома 
будет проводиться хозяйствен
ным способом, силами рабо
чих, служащ их и научных , ра
ботников. Из них 30 человек 
будут непосредственно зан я 
ты в строительстве и получат 
квартиры после сдачи дома в 
эксплуатацию. Прорабом стро
ительства назначен к. т.- н. 
М. А. Михалев. На митинге, 
посвященном закладке нового 
дома политехников, выступили 
проректор Б. П. Бельгихин, 
секретарь парткома К. П. Д во
рецкий, прораб М. А. Миха
лев, начальник ОКСа В. И. 
Ануров, секретарь О ГМ В. К. 
Михайлов, председатель ж и
лищной комиссии профкома 
И. Г. Карпов, зам. председате
ля профкома И. X. М арака
сов.

На снимке: закладка 100- 
квартирного дома в Пустом 
переулке.
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За дальнейшее развитие 

научной работы
□

С ПАРТИЙНОГО С ОБРА НИ Я ЭнМФ 

□
Закончился XXII съезд нашей 

партии. Студенчество со свойст
венным ему темпераментом горячо 

состоявшемся 26 октября работает нечетко, но подписанным обсуждает работу съезда, обсуж
дает новую Программу КПСС.

На
1961 года партийном •собрании 
энергомашиностроительного фа
культета был заслуш ан и обсуж
ден доклад декана факультета ком
муниста В. П. Гурьева о даль
нейшем развитии научно-исследо
вательской работы. Докладчик от
метил, что на факультете достиг
нуты определенные успехи, в ос
новном выполнены обязательства, 
принятые к XXII съезду КПСС. 
В большом объеме и своевремен
но выполнены работы для про
мышленности, в частности на ка
федрах компрессорных машин и 
двигателей внутреннего сгорания. 
Сейчас факультет увязы вает свои 
темы с проблемами и направле
ниями, определенными Государ
ственным Комитетом по координа
ции научно-исследовательских ра
бот.

На совещании заведующих ка
федрами принято решение скон
центрировать все силы факульте
та на проблеме развития энерге
тической базы Советского Союза. 
В этом направлении факультет бу
дет заниматься усовершенствова
нием рабочих процессов и созда
нием новых конструкций энерге
тических машин и установок, а 
также совместно с кафедрами фи- 

. зико-механического факультета 
вести работы по проблемам «Аэро
динамика турбомаіііин» и «Дина
мика и прочность машин и соору
жений». План научных работ фа
культета на 1 9 6 2  год будет со
ставляться в свете этих проблем.

Выступивший первым в прени
ях председатель профбюро фа
культета доц. Якимов подробно 
рассказал о выполнении обяза
тельств, принятых к XXII съезду 
КПСС.

Доцент Харитонов, рассказав о 
работе на кафедре двигателей 
внутреннего сгорания, поставил 
вопрос о создании на факультете 
общего фонда уникальных прибо
ров для обслуживания научных 
работ на кафедрах. Это повысит 
степень использования приборов.

Профессор Страхович высказал 
пожелание, чтобы на факультет 
брались комплексные работы от 
совнархозов и крупных заводов, 
к выполнению которых привлека
лись бы соответствующие кафед
ры. При факультете нужно соз
дать вычислительный центр и 
приборную лабораторию. Боль
шие трудности возникают с обес
печением аспирантов.эксперимен
тальной базой. Здесь 'нуж на дей
ственная помощь.

Доцент Кочкарев - рассказал о1 
выполнении научно -  исследова
тельских работ на кафедре гидро
машин, отметил очень большие 
трудности, возникающие при из
готовлении деталей стендов на за
водах, которые систематически 
задерживают сдачу.

Профессор Кириллов отметил, 
что аспиранты должны подклю
чаться к выполнению больших 
тем, ведущихся на кафедрах. 
Крупные темы на факультет не
обходимо брать только после соз
дания при факультете научно-ис
следовательского института. Лик
видация безлюдного фонда в на
стоящих условиях очень услож
нит работу, так  как  изготовление 
моделей в институте чрезвычайно 
сложно.

Коммунист Павлов поставил 
вопрос о повышении зарплаты 
наиболее квалифицированным ме
ханикам, говорил о необходи
мости большого увеличения мощ
ностей мастерских и наведения 
порядка в них. Отдел снабжения'

К О М С О М О Л Ь С К А Я  ж и з н ь
Крепить связь 

с производством

нарядам часто на складе ничего 
не получишь, все строится ц з1 
принципе —  кто раньше успеет1 
выписать.

Секретарь парткома института 
доцент Дворецкий отметил,. что в 
институте отсутствовала коорди
нация научно-исследовательских 
работ. Сейчас ректоратом и парт
комом принимаются, меры по реа
лизации решения Обкома КПСС. 
Будет создан научно-технический 
совет с секциями по основным 
направлениям. Этот совет будет 
организовывать и координировать 
всю научную работу. Договоры 
должны соответствовать утверж 
денным темам. Нужно усилить 
координацию работ между кафед
рами факультета, особенно в рам
ках проблемной лаборатории. На
пример, кафедрам турбинострое- 
ния, компрессорных машин и кот- 
лостроения следует взять комп
лексную тему по газовым турби
нам. Нужно конкретизировать ра-і 
боту по содружеству, своевремен
но принимать обязательства, за
ключать вполне конкретные дого
воры, систематически их контро
лировать.

Очень серьезно партийная орга
низация должна подойти к подго
товке научных кадров, особенно 
высшей квалификации.

Партийное собрание приняло 
решение, в котором отмечается, 
что на факультете проделана 
определенная работа по улучш е
нию научно-исследовательской ра
боты, однако предстоит сделать1 
еще очень много по мобилизации 
всех сил факультета на решение 
проблем по научному направле
нию «Развитие энергетической ба
зы  Советского Союза».

Большие и ответственные задачи 
поставлены перед комсомолом, 
ближайшим помощником партии.

Об этом и шла речь на состояв
шемся недавно пленуме комитета 
ВЛКСМ  института, посвященном 
вопросу укрепления связи с про
изводством.

Комитет комсомола института 
предложил новую форму содру
жества — «факультет — завод», 
которая предусматривает заключе
ние встречного плана-обязательст- 
ва. В своем решении пленум пред
лагает не позднее 25 ноября за 
ключить всем факультетам планы- 
обязательства с соответствующи
ми заводами. Большую помощь 
окажут -в* выполнении таких пла
нов-обязательств студенческие 
КБ » которые должны быть соз
даны на факультетах. Бесплатные 
подготовительные курсы, создавае
мые на всех факультетах, такж е 
сыграют большую роль в укреп
лении связи с  заводской моло
дежью.

Первокурсники должны войти в 
жизнь своих заводских товарищей, 
вместе с ними бороться за звание 
бригад коммунистического труда. 
Принято такж е решение объявить 
конкурс на лучшую группу по ком

сомольской работе на практике.
Новой задачей является такж е 

создание факультетских лектор
ских бюро, члены которых будут 
выступать перед рабочими, труж е
никами села.

С БОЛЬШОЙ АКТИВНОСТЬЮ
31 октября состоялось отчет

но-выборное комсомольское соб
рание гидротехнического факуль
тета. После интересного критиче
ского выступления, сделанного 
Георгием Жуком, многие ком
сомольцы выступили с деловым, 
горячим обсуждением поднятых 
в докладе вопросов. С интересны
ми мыслями о пройденном пути 
в -институте выступили дипло
манты, обратившиеся к  младшим 
товарищам с теплыми словами 
добрых пожеланий в учебе и ра
боте.

В выступлениях отмечалось, 
что бы вш ая.. раньше .одной- из 
лучших в институте академко- 
миссия ГТФ сдала свои позиции 
и активно работала только на 
I и II курсах. На факультете пе
реизбран совет СНО, задачей ко
торого должно стать массовое во
влечение студентов в научную 
работу. Выступивший в прениях 
председатель совета СНО Хабачев 
сказал, что заниматься научной 
работой для студента значит не 
только создавать новое, но и изу
чать старое, с  тем  чтобы расши
рить свой кругозор. Группа сту- 
дентов-старшекурсников под ру
ководством Коненкова создала 
бюро технических переводов, ко
торое переводит с  иностранных 
языков наиболее интересные тех
нические статьи. Это ценное на
чинание старшекурсников долж
ны подхватить и младшекурсни
ки. Особенно в бюро переводов 
сейчас нужны студенты, знаю
щие английский язык.

Нужно всемерно развивать ак 
тивность комсомольцев, чтобы 
искоренить иждивенческие на
строения, безразличие и пассив
ность. Об этом говорили многие 
выступившие, в том числе Круг
лов, Менькин, член парткома 
И. М. Рогов.

Собрание было хорошо 
товлено, прошло активно

подго- 
и  ин-

Б ы т ь  с т у д е н ч е с к и м  К Б !
Относительно недолгая история 

существования студенческих кон
структорских бюро в вузах горо
да показала их жизнеспособность,

Просто, не правда ли? Сей
час —  да. Весной ж е было труд
но. И порою очень. Трудно преж
де всего было потому, что они

полезность и важность. Однако были первыми. Не было еще в 
приходится сожалеть, что наш ин-1 нашем институте самостоятель- 
ститут не был в числе тех, кото- 1 ных групп студентов, бравшихся
рые прокладывали дорогу такой 
новой форме работы студенческих 
научно-технических обществ. Это
му трудно найти сколько-нибудь 
веское оправдание. В брошюре 
«О работе студенческих конструк
торских біоро вузоб Ленинграда» 
отмечается: «...по существу, един
ственным препятствием на пути 
создания (расш ирения) студен
ческих конструкторских бюро я в 
ляю тся организационные трудно
сти, которые, очевидно, преодо
лимы при надлежащей заинтере
сованности администрации и об
щественных организаций инсти
тутов». Сейчас такая  заинтересо
ванность, мы считаем, проявляет
ся в должной мере. На двух фа
культетах нашего института ра
ботают первые студенческие кон
структорские бюро.

Ребятам с механико-машино
строительного ф акультета ' прихо
дилось-начинать на пустом месте. 
Их было шестеро. В середине ап
реля Александр Рутман, Виктор 
Кудрявцев, Евгений Чернявский, 
Лев Марнянский, Александр Ма- 
тяш и Юрий Череиашенец взя
лись за конструирование стенда 
для и спы тани я ' электродвигате
лей следящей системы садочной 
машины по заказу Всесоюзного 
научно-исследовательского инсти
тута огнеупоров.

за выполнение отдельных науч
ных или конструкторских работ. 
А ведь у этих студентов не было 
далее научного руководителя.

Официальное оформление зака
за оказалось делом . более слож
ным, чем его; выполнение. Понять 
это нетрудно: в институте огне
упоров еще не. имели дел с подоб
н ы м  >ліодоядни#.ом. и , .естественно, 
опасались идти на-‘заключение с 
ним договора; научный отдел на
шего института тоже считал для 
себя риском оформление такого 
договора.

Проведенная шестью студента- 
ми-механиками работа явилась 
первым опытом. Опыт удался. 
Приобретение его, несомненно, 
оказалось бы делом гораздо 
более легким, если бы наши сту
денты действовали на основании 
«Положения о студенческом кон
структорско-технологическом бю
ро», которое только на днях 
утверждено ректоратом.

В начале июня шесть студен
тов РЭФ принялись за проекти
рование «Накопителя на 100  шт. 
фотокадров с блоком автомати
ки». Четыре с половиной месяца 
Валерий Сухоплечев, Валентин 
Кошельков, Эдуард Слириденков,

Юрий Меланич, Юрий Зенин и 
Виталий Воронин работали, обос
новавшись в 303-й  комнате 7-го 
корпуса общежития. И вот на 
стол перед представителями Пред
приятия-заказчика легли 50 ли
стов чертежей. Работа сдана. 
Большая радость охватила ребят. 
Они тоже шли непроторенным пу
тем. Бывали минуты отчаяния, 
когда казалось, что выношенной 
идее не суждено осуществиться. 
Но студенты не сдались. Будучи 
радиофизиками по специальности, 
они не остановились перед труд
ностями и взялись за работу ,,в ѵ 
которой основным было констру-" 
ироваііие механического устрой
ства. Они не пали духом и тогда, 
когда поняли, что им не к кому 
обратиться за консультацией, что 
их не поддерживают на факульте
те. В связи с этим хочется по
благодарить начальника научного 
отдела института В. И. Ш иряева 
за его большую помощь студен- 
там-радистам.

СНО и другим общественным 
(да и не только общественным) 
организациям механико-машино
строительного факультета и фа
культета радиоэлектроники нуж 
но поддержать, укрепить и рас
ширить факультетские студенче
ские КБ. Мы ожидаем, что те
перь, когда эти КБ во весь голос 
заявили о себе, как  на этих, так 
и на других факультетах ра
зовьется и станет традицией за
мечательная форма активной по
мощи студентов науке и технике.

8 . МАЗИН, 
председатель совета СНО

тересно. Выступило восемнадцать 
человек. За активное участие в 
работе комсомольской организа
ции были награждены грамотами 
Выборгского, райкома ВЛКСМ' 
двенадцать наиболее отличив-' 
шихся товарищей, в том числе ' 
0 . Когодовский, В. Дмитриев,- 
Л. Аниськииа, А. Гергидов, Б . М а р 
кевич, А. Крутов; Н. Тюхте- 
нева. Грамотами комитета ВЛКСМ 
ЛПИ награждены восемь чело
век, в том числе: В. Висса
рионов, В. Белоносова, 10. Тро
ицкая, В. Федосеенко, Р: Щ ерба
кова и другие. ‘

Собрание избрало новый сосг&ъ 
комсомольского бюро/ куда 'пре
имущественно вошли к омсомоль- ! 
цы и '  коммунисты второго 
третьего курсов. Секретарем фаг 
культетской организации бюрй> 
ВЛКСМ избрало студента Георгия 
Жукіа.

С. КУШ ЕВ А ТС КИ Й , студен*
О

Комсомольцы
отмолчались

Отчетно-выборное комсомоль
ское собрание инженерно-эконо
мического факультета состоялось 
26 октября. С докладом выступи
ла секретарь бюро ВЛКСМ 
В. Валдайцева. Она отметила, чТ» 
в прошлом семестре факультет 
зіанял первое место по успева
емости в  институте. Многие ком
сомольцы ИЭФ принимали уча
стие в работе курсов по подго
товке в  вуз рабочей молодеяси. 
Вышла на. одно из первых мест- 
в институте стенная печать фа
культета. Заметно оживилась 
спортивная ж изнь. Вместе с тем 
в работе бюро ВЛКСМ имелись в  
недостатки: не было должного 
контакта со студсоветом, не кон
тролировалась работа курсовых 
бюро.

Доклад окончен. Казалось,' :что 
сейчас выступят комсомольцы и 
по-деловому обсудят работу своей 
организации за  отчетный период. 
Но... председательствующий’ бук
вально «вытягивал» выступаю
щих. Между выступлениями не
редко были значительные паузы. 
Одним словом, «не чувствовалось 
активности комсомольцев, при
сутствующие отмалчивались. 
Впрочем, это н е  совсем так : в  
зале стоял непрерывный шум, « 
порой председатель никак н е  мйг 
справиться с. «.бойкой» аудитори
ей. • •

В противоположность ходу соб
рания в- целом выборы нового бю
ро прош ли1 активно. Некоторые 
кандидатуры. . вызывали горячее* 
обсуждение. Хочется - надеяться., 
что новое бюро учтет/недостатки 
работы своих предшественников- 

Ю . ПИНАЕВ, студент :

Вечер дружбы
18 ноября в 19  часов в;. 

Актовом зале института с о - ; |  
стоится интернациональный;’ 
вечер дружбы, посвященныйі 
Международному дню студен-; 
тов. Вечер организуют и н тер -- |. 
национальные студенческие* 
советы ЛПИ и ЛЭТИ.

На вечере выступят кол--; 
лективы художественной са 
модеятелыюсти нашего инсти-} 
тута и Электротехнического^, 
им. В. И. Ульянова (Л ен и н а).и  
Кубинские студенты, обучаю-]  ̂
іциеся у нас, подготовили кЛ 
вечеру стенд «Студенчество’ \ 
героической Кубы». - I
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Ленинградский областной совет 
профсоюзов и Ленинградский об- 
ладегной совет студенческого ДСО 
«Бѵгевестник» поздравляют со- 

- трутников кафедры физического 
воспитания и гсех членов спор- 
тг'^ного студенческого общества 
«Буревестник» с  лосгочным вы
полнением го л о р ы х  планов подго
товки спотгм енов-пазрядников и 
социалистических обязательств в 
честь XXII съезда КПСС.

В ы ргж аем уверенность в том, 
что сгоготивный ктуб и кафедра 

; .фи.т'оспитания вашего вуза и 
впоедь булут вести плодотвор- 

' нуго работу по дальнейшему ваз- 
і витию массовости и повышению 

спортивного мастерства на благо 
.н аш ей  любимой Родины.

ЛАТЫ Ш ЕВА, секретарь Ленин- 
гр~лпкого областного совета 
п р о ф с о ю з о в

В И ННИЧРНКО . и. о. ппедоела- 
те гя  ЛОС СДСО «Буревест- 
■нин»

Хроника футбола
ч . Закончился розыгрыш кубка 

ЛПИ по футболу среди курсовых 
/ком ан д , посвященный XXII съез

ду партии. В позыгрыше приня
ли участие 32  команды. Побе
див в финальной встрече со сче
том 2 : 0 Команду ЭнМФ-ІІ, Фут
болисты ИЭФ-П стали обладате-

• яям и почетного трофея.
Успешно заверш ив игры на 

,0|Ч'Т'^енство вѵзов, третья сбош ая 
ЛПИ по футболу провела р я д  то
в ар и щ еск и  игр с  командами об- 

- лангги.
В городе Светогорске н а  за

крытии футбольного сезона 
ЛПИ-Ш  сыграла вничью — 
Ѳ : 0 —  со сборной города. Со 
.счетом 1 : 0  футболиста третьей 
команды нанесли поражение 

"спорной Кингисеппа, а  встоечу 
•с  командой города Сланцы «Тоѵд»
• (чемпионом Ленинградской обла
с т и  1961 года) политехники про- 
. играли 0 : 2 .

’ Кросс лыжников
Состоялся легкоатлетический 

' кросс лыжников, посвященный 
• 44-й годовщине Октября. В нем 
. приняло участие 206 человек. 4 че

ловека выполнили норму I разря
да, 28 -человек — II разряда и 
48 человек — III разряда. Л уч
шие результаты показали Н. Яков
лев, И. Повышев, Б. Валунов, 
Йреди женщин — Ю. Троицкая, 

>А,- Алексеева и Т. Смирнова.

НАШ
В один из воскресных дней лостыо в защ ите. Они добились 

стадион «Динамо» был перепол- заслуженной победы ( 1 6 :  5).
Любопытен общий результат 

пяти кубкоЕЫ Х игр: наши игроки 
забили 102  мяча и пропустили в 
свои ворота лишь 29 .

Кто ж е принес такую  славную

ней. Здесь состоялась последняя, 
ф инальная игра по ручному мя
чу в соревнованиях за обладание 
кубком города Ленина,

В финале команда нашего и н - . - •
статута встретилась с командой | победу политехникам. 
института физической культуры ! Это механики 10. Алексиков 
гоі. Лесгафпа (СКИФ). Политех-1 (капитан), Э. Афанасьев, 10. Дро- 
ники вышли в финал без единогоі ботенко, 10. Климов, А. Приходь

ко, А. Тутьгшкин, выпускник 
• . ■ э-ектромеханичеекого факультета, 

Щ | |  ; преподаватель кафедры электро-

изошел ж еланный перелом:

Коллектив электромеханиче
ского факультета понес большую 
утрату. Безвременно скончался 
один из наиболее способных мо
лодых ученых кафедры автомати
ки и телемеханики Б. И. Пота
пов.

Борис Иванович Потапов ро
дился 16 июня 1 9 2 7  года в 
г. Ленинграде, в семье кнжшеіра- 
электрика. Кончать среднюю шко
лу ему пришлось во время вой
ны, в тяж елых условиях, совме
щ ая учение с работой на заводе. 
Тотчас же по окончании средней 
школы он становится в ряды за
щитников Родины.

В 1 9 4 6  году Б. И. Потапов 
поступил в ЛПИ им. Калинина, 
на ЭлМФ, по специальности «Ав
томатика и телемеханика». Проя
вив себя способным студентом, он 

Физического с отличием окончил институт в 
19 5 2  году и был оставлен для 
р:боты  на кафедре в качестве 
ассистента. Работая на кафедре, 
он обнаруживает отличные спо
собности педагога и очень скоро 
с большим успехом приступает 
к чтению курсов «Теория авто
матического регулирования» и 
«Системы автоматического управ
ления», всегда пользуясь внима
нием и любовью студентов.

Б. И. Потапов принимал актив
ное участие в научных работах 
кафедры, им проведен ряд инте
ресных исследований, результа
ты  которых отсажены в напеча
танны х им работах. Непрерывно 
стремясь к повышению своей на
учной квалификации, Б . И. По

л о с е  восьми лет препода
вательской и научной работы в 
1960  году переходит в аспиран
туру. Им почти подготовлена 
весьма ценная кандидатская дис
сертация, которая, к сожалению, 
осталась 'незаконченной.

Б. И. Потапов отдавал много 
сил общественной деятельности.

Еще будучи студентом, он выпол
нял ряд ответственных поруче
ний. Борис И ю нозич находился 
в первых рядах строителей кол
хозных ГЭС, за  что был награж 
ден грамотой ЦК ВЛКСМ. Затем 
он секретарь бюро ВЛКСМ фа
культета, партгрупорг кафедры, 
заместитель секретаря партбюро 
фі культета, председатель проф
бюро факультета.

За самоотверженность в бою и 
упорство в труде Б. И. Потапов 
награжден двумя медалями: «За 
победу над Германией в Великой 
Отечественной войне» и «В п а
мять 250-."етая  Ленинград” #.

Энергичный, всегда подтяну
тый, добрый, умный и чуткий 
чеговек —  таким Борис Ивано
вич навсегда останется в нашей 
памяти. Все мы, товарищи Бори
с а  Ивановича, глубоко скорбим о 
его безЕіременной смерти.

ПРЕПОДАВАТЕЛИ, РАБОЧИЕ,
С Л УЖ А Щ И Е ЭлМФ

поражения, скиф овцы в предва
рительной встрече имели одно по
ражение от нашей команды 
(4 : 2 0 ). Тем не менее они были 
настроены по-боевому, воодушев
ленные победой над одной из 
сильнейших команд города —  
командой Военно-воздушной ака
демии.

Игра показала стремление обе
их команд к победе. Политехники 
проявили себя более зрелыми и 
опытными.

литехники начали уверенно по
беждать своих противников.

Большая заслуга в организа
ции и становлении команды при
надлежит тренеру И. В. Поляко
ву, сумевшему привить студен
там любовь к ручному мячу, за
жечь членов коллектива ж елани
ем крупных спортивных побед.

На снимках: вверху — Ю. Ни
китин обходит защитника СКИФа 
А. Кузьмича. Бросок завершился

, очередным голом; внизу — момент 
Игра наших спорте- , нгры с командой Спортивного клу- 

менов отличалась хорошим взаи- б а армии, счет — 1 1 : 9  в пользу
политехников.

Фото студента А. Башкарева
мопониманием игроков, быстротой 
и  натиском в нападении, сме-

Внимание!
27 ноября состоится общеинсти

тутский культпоход на спектакль 
Академического театра драмы им. 
А. С. Пушкина «Потерянный сын», 

пьеса Алексея Арбузова. В спек
такле заняты народные артисты 
СССР К. В. Скоробогатов и В. В. 
Меркурьев, народные артисты 
РСФ СР Е. П. Карякина, О. Я- 
Лебзак, заслуженные артисты 
РСФ СР К. И. Адашевский. И. О. 

Горбачев, Л . П, Штыкан, артисты 
П. А- Крымов, Г. Т. Карелина.

Билеты продаются ежедневно с 

10 часов утра до 15 часов в глав
ном здании, около студенческого 
гардероба.

Завт ра -~М'еж^у^^аро^ний цшь ст удш т оЗ
В настоящее время в инсти

туте обучаются студенты, ас
пиранты и стажеры из 13 
иностранных государств. Кро
ме стран социалистического 
лагеря имеются студенты из 
Республики Кубы, Объединен
ной Арабской Республики, 
Иракской Республики.

Н ачиная с 1 9 5 2  года ин
ститут подготовил для иност
ранных государств 441  инже
нера.

Большую помощь институт 
оказывает странам социали
стического лагеря и малораз
витым капиталистическим 
странам в  подготовке на

циональных научны х кад
ров. За это же время окончи
ли аспирантуру и стажировку 
54  иностранца.

В. МИХАЙЛОВ  
* * *

Н а нашем курсе учится не
сколько студентов из И рака. 
Все они старательные и спо
собные студенты. Один из них, 
Абдель Саттах Хусейн Аль 
Ради учится в нашей 240-й 
группе. М ежду нами сложились 
хорошие отношения. Мы часто 
помогаем друг другу.

На снимке: Абдель Саттах 
Хусейн Аль Ради, староста 
Л ’ Посадский и студент Ю. Бли
нов в зале скецирования.

Фото А. Башкарева

Подписывайтесь на журнал 
«Энергомашиностроение»

Ж урнал «Энергомашинострое
ние» широко освещает основные 
вопросы теории и практики со
ветского энергомашиностроения, 
публикует статьи по котельным 
агрегатам, паровым, газовым и 
гидравлическим турбинам, тур
бокомпрессорным машинам, ста
ционарным двигателям внутрен
него сгорания, насосам, автома
тике и регулированию энерго
установок, теплообменным аппа
ратам, конденсационным устрой
ствам, аппаратуре и материалам 
энергомашиностроения. ІІо этим 
отраслям публикуются статьи 
научно-технического, технологи
ческого и производственного ха
рактера.

Особое внимание ж урнал уде
ляет техническому прогрессу в 
отечественном энергомашиностро
ении в области создания новых, 
экономичных агрегатов на высо
кие параметры большой мощно
сти, обеспечивающие ускоренные 
темпы строительства электро
станций.

Ж урнал регулярно информи
рует читателей о новых работах 
институтов, конструкторских бю
ро и лабораторий энергомашино
строительных заводов, о пуске 
головных образцов энергообору
дования, а такж е публикует кри
тические заметки о новых кни
гах и статьях по энергомашино
строению, обобщает опыт заво
дов в области экономики, плани
рования и организации производ
ства.

В журнале освещаются такж е 
новости зарубежного энергома
шиностроения.
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